

が、それまでの快いリズムや感情のやりとりは一瞬にしてこわれてしまります。労働者は只談をしてふざけ合いながらも、お互に社長のように、仕事をいかに速く能率よくやるかということしか考えない人がいれば、一人ひとりの労働者の誇りや勇しげは無視されてしまします。慣れない危ながしい手つきで仕事をしてくる同僚が、能率のためと仕事をどりをげられる姿を見るのは、何とも嬉しいものです。その意味で、ぼくは社長に働く仲間としての通りがう何物もないと思っています。

ですから、いくら社長のいうことが正しくとも、それを鵜呑みにし、同僚を傷つけるようなことをぼくはしたくありません。逆に、その管理者的な言動からいかに自己を守り、同僚を助けるかということにこそ、全力を集中したいと思います。それが働く仲間に通じあう、いたわり、優しさの念ではないでしょうか。

▲ * 三信 ▼ .

運動としての自主管理へ

ぼくの恥場は注文紳士服専門店（羅紗屋）が林立しているところにあります。ここ数年来の繊維関係の不況の上に注文服そのものの魅力あるものではなくなり、わが恥場のよつ加工業以外の業績は下降の一途。今度のドル危機による景気悪化はそれに追いつきかけた格好になり、合併の火の手があちこちに立っています。

その中で、同盟系でない労組があるために合併話がことごとくこわれ、東京への集中合理化に踏みきった羅紗屋があります。各地の男子社員は東京引きあけ、女子社員には退職勧告。自主退職強要!! 首切りを打ち出して三月あまり、労使双方とも不慣れな団交を繰り返して一進一退をフツけています

ぼくの恥場の労組は、この労組とは関係が深く、この闘争でも戦術面でのアドバイスを行なってきました。横で聞いていても、なるほどこれが労働運動の中でつちかわれた経験なのか、と感心させられてしまうことがたびたびです。

ところが両りそのものは、有利な条件がありながら、経営者には

余裕をもにせ、労働者内部には合理化支持派の暗躍を許しています。これをこの労組の労働者の責に帰すのは簡単です。よその会社に来て仲間の悪口をいいあつてはいるのですからそれも半面の真実です。

卷之三

運動としての自主管理へ

ほくの恥場は注文紳士服地専屋（羅紗屋）が林立しているところにあります。ここ数年來の纖維関係の不況の上に注文服そのものも魅力あるものではなくなり、わが恥場のような加工業以外の業績は下降の一途。今度のドル危機による景気悪化はそれに追いつかなければ格好になり、合併の火の手があちこちに立っています。

その中で、同盟系でない労組があるために合併話がことごとくこわれ、東京への集中合理化に踏みきった羅紗屋があります。各地の男子社員は東京引きあげ、女子社員には退職勧告。自主退職強要!! 首切りを打ち出して三月あまり、労使双方とも不慣れな団交を繰り返して一進一退をフスけています。ぼくの恥場の労組は、この労組とは関係が深く、この闘争でも戦術面でのアドバイスを行なってきました。横で聞いていても、なるほどこれが労働運動の中でつちかわれた経験なのか、と感心させられてしまうことがたびたびです。

ところが剛りそのものは、有利な条件がありながら、経営者には

自連へ特別号へ發行企画

に協力を。

ころか話しあいすらしていいのに代々木公園にほとんど全員が集まりました。しかしその内容たるや、義理人情あり、役職上やむなくというのあり、全体のムードにおしまけてと云うあり、で慘憺たるものでした。いつに自主管理といながら、うみ出してきたものは、数多くの小官僚と、組織的重圧によつて自主性自發性を喪失した無気力な労働者だけではなかつたのか。いや、悲観的

い出して いる時の労働者の表情を見
落さなかつたつもりです。しかし、
闇にの中の解放感や樂しさを伝える
ことはできなかつたのも事実です。
もし、彼らの今やつて いるものがへ
闇いゝなら、それは何と退屈で窮屈
なものでしよう。そして、この退屈
さ窮屈さは、そのままばくの恥場の
雰囲気につながつています。

彼らに手渡そうとしたものは、団交のかけひきや労働者の組織の仕方などというテクニック次元のものではなかつた、とぼくは確信しています。永い間忘れていたあの期()を想起

余裕をもにせ、労働者内部には合理化支持派の暗躍を許していきます。それをこの労組の労働者の責に帰すのは簡単です。よその会社に来て仲間の悪口をいいあつていいのですからそれも半面の真実です。

しかし我々の側には別の視点がなくてはなりません。結成以来一年にも満たない労組に対して、開けの経験を深くきざみつけているわが労組は、果たして何を手渡そうとし、相手には何が伝達されたのか、どう両を自己に發すること。それを通じて、逆に自主管理の現在の姿が浮きぼりにされるだろうし、それを反転させて自主管理の眞そのものを向う中にこそ、運動としての労働者自主管理がありうる、という立場です。この視点を欠落させるならば、傘下労組を技術的に指導することしかやつて来なかつた労働官僚と何らかわりのないものになってしまいます。

卷之三

に言つてはゐるのではありません。この
うへつた疑似共同性は、その疑似性
が深く認識されればされる程、樂觀
的な素材なのですから。

△目的△ ニニ通信等を出して居る白紹介。△要項△ ①きみが出している△ 紙型△ H B 4・横型・右トシ△ で△ 内容自由。△ 原紙のみ郵送も可。△ 二五日、自運大阪△ 大阪市旭区高殿郵便局止△ とじて、500部限定で四月発行の△

に協力を

したに主体を形成していく時にどうして
ともぶつかる労働の官僚制といつた
ものを、どう内側からそして下から
強いエネルギーでもってうちこわし、
新たなるものをつくり出すか、という
ことです。会社に勤めながら、企業
告発・労組告発をしている内部労働
者の位相と何らちがいはありません。
そこに含まれてはいる貢は、自主管理
といふより占拠といつた方が適当な
のかも知れません。

いのです。しかもそれが、最近一つの権力となりつつあります。

ですから、自主管理という形態に目を奪われてしまうと、実際とはかなり違った評価になってしまふようになります。要は形態ではなく、内側において組織の原理に対する追求がなされていくかどうかにかかるところではないでしょうか。

に言つてゐるのではありません。この
うりつに疑似共同性は、その疑似性
が深く認識されればされる程、樂觀
的な素材なのですから。

▲ 大四信 ▼

ぼくの問題意識は

前のタルーフ（酪農パルチ）との
関係からか、自主管理は、共同体運
動あるいはその批判になりえている
のか、と問われることがあります。
これについて、ぼくは否定的に見
ます。自主管理は労働運動の延長と
して見る方が妥当でしょう。労働運
動をやつてゐる中で、かなり偶然も
あつて乗取りになつたのですし。
また、批判といつても、現在の自
主管理にのつかつて他の共同体運動
を遠吠えに批判したくはありません。
やるとすれば、自主管理の本質と組
織原理の追求であり、現在の自主管
理運動や組織への批判としてです。
ぼくは今、この自主管理を肯定的
に述べる気持はありません（といつ
て反戦諸君のように解体以外ないな
どとはいひませんが）。というのは、
この運動の過程においても現在でも、
唯一人実務にすぐれた指導者がいる

（P. 本）すいとくても「くれ」と言えはいい人間の横で煙草をすうのは酷なことである。「くれ」と言えるのは奥は返せる時だけであり、返すあとのない時には「めぐらでくれ」にならうべきだ。

「慈善事業」など、一つの手本等では、このような益々崎の問題を直截に表現した、具体的な場の設定こそが、今までの運動に欠如してこられたのが、はいか。

貢金から手配料一円五千円を差し
三万円以上を差し引かれ、借金をこ
とひこなされに。親子六人、この寒
空に青カンしなければならなかつた
のである。

事務をみんなで競争、任せの者
が任す、どこにいるかソーパー集
めだ。220円玉。少しでも多くの
者が貰えるソーパーフィルター付
のエコーを購入、一人一本ずつ当
てる」とになった。

盛り上った文化運動

に来たことの中に、そのようになつ
ぱい人道主義の要素はなかつた。
金ヶ崎における運動の市民権は何
によつて生み出しうるのか。金ヶ崎
辯仇者と活動家個々との新たな関係
をどのようにして獲得でやるのか。
批判者一西成分宏執行部一彼らは金
ヶ崎の実情を、辯仇者をあまりにも
知らぬやうやしている。

たものは自分で洗うし等の原則はさ
わめて簡単に実現された。表面的に
労働者は「窮」ではなかった。だが
実行毒のメンバーが、技術的、意図
的に「主人」意識を克服したから
うかには疑問が残る。

今回の「越冬対策」は、冬という
いわば極限状況の中で、活動家?と
労働者の信頼関係を生み出し得た。
これを持續させ、発展させるのは、

ぱいになつた。藤圭子の物マネ、浪曲、炭坑節……。「やめろ、やめろ」というヤジも、自分に早く歌わせろというもののどつた。

当初掲げられていくと、紅白歌合戦粉碎へのスローガンはまとはずれだつた。釜ヶ崎労働者は紅白歌合戦に象徴されるマス・イデオロギーには無縁であったのだ。他にもたれ込もちつき、すもう、ソフトボール大会の成功と毎わせて考えるなり。マス・イデオロギーとは無縁であるが故に、釜ヶ崎労働者は創造的人間たりうるのでないだらうか。

花田昇鳳の書 新進派と結社の場

運動の原点

つまり、全井戸運動は安中派の後尾
邊だったのだ。しかし、安中派の後
尾燈が全井戸運動を領導したのは、
争にとつて致的などでは

行水ノノ威名

一部には批判と、妨害策動する
あつた。「慈善事業」「ライオン
ズクラブのものきね」というので
ある。

しかし「越冬対策」の中心を担つて来た部分は組合活動家であつた。現実に労働者と接觸し、その中で組合運動を發展させようとしている者にとって、「現実に倒れきりく労働者を放置しておくことなどない」という実行委の結束

確に安無永も「七〇年に向って」
才術化されていく「政治」に刃向う

原稿募集

ドロップアウトは日常に対決しつづける
ドロップアウトの志向はヒッピーヒーから仕込んだのではなく、列島に根強いものである。それは定着を拒みつづけても、やはり定着看がかくしもつていて、日常に対決しつづける。日常から共同体をドロップというスローガンが対峙しなければならぬものに、ひとつは、非日常のなかでも対峙するのである。

流動するへ共同体へであり、封建社会のあらゆる束縛から脱出した民群がひとりひとりへ関係媒体として登場することで、歪められに実存を表出することであった。それはぜんたいとしてへ非日常へでありながら、ひとにとつては飯を喰らい糞をし寝ることもあるへ生活日常へなのである。

ぼくは、杉原の視覚を否定しているのではない。たゞ、^へ非日常
というと、もう^へ政治^レ的である
という見解はあやまりである。
にとえば、^へゑいじやないか^レ
が列島を通底する血と土に支えら
れ、何よりもおどろおどろな常民
のさまを凝縮して破碎されにとき
果して^へ日常^レはなかつたろうか
慘忍な^へ日常^レは復仇しようと
し、それとのたにかいのうちに解
放区はあつたのである。行き倒れ
もあれば半暴力的な強要もあつて
^へ旅^レという連續された^へ生活日
常^レはあつた。でなくて、この現
象は続かない。

六九年に読んだイッピーフエスティバルのアンテエシヨンが、ほくの目に時おり聞えてくる。尾閥弘の「反戦共同労働団」（自運16号）も、彼と発想を異にするらしい杉原哲生の「共同体」も、竜田修の五人組に倣つてゐる。ほくの戦闘団も竜田への逆立したあくがれによることは否もない。だが、ぼくらは貪欲であるなら、万華鏡のように共同体を覗き込むことができる。フランス五団叛乱、合衆国におけるイッピー、列島におけるヘ時衆——ゑいじやないかの群……。そして、尾閥のあくがれを逆立したにすまない杉原のあくがれをうことせう、へ日常へに體えた共同体に否応なくぶつかるだろう。

井田莊のさきだりし

へ日常＼かへ非
日常＼かとい＼間
いは、そ＼いらで
体育会の合宿めい
たことをな＼して、

「生活共同体」の固執は、着実で
「非政治」的にみえながら、その実
外界の庶民群とは決して交わらない
し、「ゲリラ」はむなしく朽ち果て
るだろう。ワークキャンプの実
践は、連續性をついにとらえること
なく、散乱する志向者群の孤闊を生
むばかりであろう。

判するには、へ日常から^の其固体を定置するばかりではなんにもならぬ。そこにとどまる視覚からは、しつけしだとか「茶ワンを洗え」とか、そういう次元にしか到らない。

ヤーンアの總括めいた
洗いたくなかった者と
屋根弘から出でていな

いが、^ノ秩序派^レ、^ノ無秩序派^リに分裂したというのは、実はいさゝかも根源的な相違でない。『茶ワンを先

「た者」と「茶ワニを洗いたくなかった者」の差異にすぎない。

といふ間にか、ひとりひとりになされたかどうかは、知らない。ぼくの言えることは、八村の中での其団体

光場前哲元も実にかわらなしの日本
という二とを、当事者にちが果して
認識していくかということである。
ちなみに、ぼくはへ無秩序派の

ひとをいくたりしか知らないが、風の便りではそれぞれにへ共同体へを志向して旅立つてゐる。へ秩序派へ

と通絡するパトスがあり、固有に人日常と対決しているから旅立ちえたのであろう。)

日常と非常は
同居している

やみくもにかかえている限り、それ
ぞれの運動を分断してとらえる他は
ない。その超剝方法は、ある種の「
技術主義」における以外ないだろ
う。あるいは、「洗うのか洗わない
のか」という通俗形に活用された人
力テキズム問答、しかない。

そこで、
関係主体
↑↓
関係客体

「日常と非常は近しい」(神津陽)のではなく同居している。ぼくらはまずこのことをはつきり知るべきだ。

そして、どの道を歩みつづける者でも、おのれの実存を固執しつづけながら、それらの道を結んでいる間道を知らねばならない。



四 パの耳 僕の職場では、職員の啓蒙や不満を吐き出す場としてヨロバの自らという雑誌を出しています。同じ考え方をもつていて、教員仲間の意見交換の場に提供したい。学校について、教育について、先生について、意見を送って下さい。(ハ王寺 A.S 44才)

飛翔 ぼくは××大学経済学部
経済学科一年です。今まで音楽を通じての文化運動みたいなものをやってきました。ヨロバに刺激され、八月頃からミニコミ^{ヨロバ}飛翔の発行を始めました。まわりは右チックなヤツらばっかりで、自分も知らないうちに巻きこまれそうな危機感みたいなものがあつて始めたのです。(東京 K.S 19才)

自 己 紹 介

この養護施設に住込んでもう九ヶ月目。奉仕なんて気持はこれっぽっちももちあわせず、なぜこんなとこへきたのかしらとしきりに疑問に思う。現在の社会福祉の矛盾、親と子のもろいつながり、一時預り的存在としての施設、保母の保育労働者たらざる存在……わからぬいことが山積です。こんなことを話しあえる相手が今すぐほしい。どなたか相談にのってくれ下さい。(名古屋 MK子 22才)

↑ 生産運動の実現に向けた三鷹あたりの人々の連絡を希望する

私は数々の仲間とともに王云
運動一 実際に物質を生産して
おうとしています。使用してくれる
を行なっている人、いませんか。運
す。
(名古屋 ST)

会 共同体に関するお話し合いの会をやります。武蔵野・

で興味ある人、連絡して下さい。
一応『思想の科学』9月号を読んで
うとしゃべるような会合です。あま
う人と全然しゃべらない人はおこと
ぐあらん堂（TEL 0422-22-9411）

書を書いた人にちへの連絡は、連
のを除いて、自連社宛でして下さ
て中継します。

N3 横田基地解体連合。
「スる 田 東京のどき
里」ができました。会合、

す。この数ヶ月間、米軍機事政は相次いでいます。日本だけでも、8月24日、9月10日、10月19日。この重苦しい不安を取り去り、米国の青年たちと眞の友好を保つために、私たちはいかなる行動をとるべきだろうか。あなたの意見・提案をぜひきかせて下さい。

に心に残つたりするものです。と述べてみました。船井・船井洋介

に何気なく書かれた言葉が、妙
々伝言板・ちょっ
んでもかでも

日午前8時ごろ、横田基地で何が起つたか知っていますか？ マスコミはほとんど扱わなかつたこの事件——大型ヘリコプター墜落炎上、七名死亡。これは私たちの足下から一〇〇〇メートルも離れていないところでの事故です。しかも遠く政
郷を離れて七人の青年の生命が奪われているので

労働者通信 ①時事
者にとつてどういう意味
②分断孤立させられてい
闘いをつなぐ この二点
月三回発行していくつも
批判下さい。

当方、東京工場移転
→三直ヘ九時間交替労
作、導入等の合理化闘
争をひかえ、目下コン
ディシヨンをととのえつつ、謀術謀
略を考えております。長期全面ロッ
ク・ガードマンレベルの封鎖・アリ
バイ・闘争・青行隊の組織・地域共
闘創出・本社へのデモすわりこみ・
職場共闘、等々。まあ新年早々から
たいくつしないですみそうです。
（東久留米 労働者 22才）

き、お酒をくみ交わす部屋があります。傷ついた人には憩が与えられ、闘う人には“根拠地”になります。連絡は、東京都新宿区戸塚3の113ヤマギシズム東京案内所。

N3 横田基地解体連合。
くる田 東京のどまん中に「家」—「ふる里」ができました。会合、宿泊、昼寝、冥想がで

す。この数ヶ月間、米軍機事政は相次いでいます。日本だけでも、8月24日、9月10日、10月19日。この重苦しい不安を取り去り、米国の青年たちと眞の友好を保つために、私たちはいかなる行動をとるべきだろうか。あなたの意見・提案をぜひきかせて下さい。

午前8時ごろ、横田基地で何が起ったか知っていますか？ マスコミはほとんど扱わなかつたこの事件ー大型ヘリコプター墜落炎上、七名死亡。これは私たちの足下から一〇〇〇メートルも離れていないところでの事故です。しかも遠く政府を離れて七人の青年の生命が奪われているので

卷之三

口々ク解放戦線の一メンバ

会場に入らないという運動を進める。
会場をからっぽにしてやるのだ。

による中止＝破産は、ジャズの矛盾を一挙にうきぱりにした。

誕生。共同生活通信の発行の準備
り。連絡は、名古屋市昭和区丸屋町4
村莊 三浦氣付 F.I.W.C 東海委員会。
口四ヶ
ジヤズ もふにきみを密
70年以降、多くの野外大口ックフ
エスティバルは頽靡化形骸化管理化
の傾向にある。日本では聴衆の不穩
化の名目で厳重な警備に囲い込まれ、
呼び屋も手をひこうとしている。
ではジヤズはどうなのか。外年ニエ
ーポートジヤズフエスの「暴徒乱入」

くみ交わす部屋があります。傷ついた
与えられ、闇う人には「根拠地」にな
す。連絡は、東京都新宿区戸塚3の113
「東京案内所」。

基地解体連合。

ヶ月間、米軍機事政は相次いでいます。も、8月24日、9月10日、10月19日。い不安を取り去り、米国の青年たちと保つために、私たちはいかなる行動をろうが。あなたの意見・提案をぜひきい。 マ福生市福生乙ノ久5の乙の

ごろ、横田基地で何が起つたか知つ
マスコミはほとんど扱わなかつた
大型ヘリコプター墜落炎上、七名死
私たちの足下から一〇〇〇メートルも
いところでの事故です。しかも遠く政
七人の青年の生命が奪われて、いるので

